



Monreal, Maquiavelo, y Adán

Dice **Ricardo Monreal**, presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados, que cuando alguien amenaza con interponer una denuncia, debe concretarla para que no quede mal ante la población. “El denunciado —agrega— debe exigir que se presente la denuncia, porque si son bases falsas o endeblés, queda en la población que sí fue cierto, cuando fue producto de una maquinación o de un invento para dañar la reputación de una persona”.

Irremediablemente me vino a la cabeza el pleito de **Monreal** con el también morenista **Adán Augusto López Hernández**, su homólogo en la Cámara alta. El tabasqueño usó la tribuna del Senado para acusar a **Monreal**, su predecesor en el cargo, de hacer “negocitos añejos” en el Senado por 150 millones de pesos. Posteriormente, **Adán** aseguró a los reporteros de la fuente que ya se habían presentado denuncias ante la Fiscalía, la Función Pública, y la ASF.

Monreal no hizo referencia directa al caso que obligó a la presidenta **Claudia Sheinbaum** a citarlos a ambos en Palacio Nacional, a fin de pactar una tregua. No era necesario. Todo mundo sabía de qué hablaba.

Dijo: “El político está sometido a intrigas palaciegas de su equipo y de su familia. Incluso a golpes y elogios de los más cercanos, que luego se convierten en detractores”.

Hizo el pronunciamiento al encabezar el último Taller de Lectura que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados. Allí recomendó leer *Obras políticas* de **Nicolás Maquiavelo**. “Habla sobre la imprudencia y la hipocresía en política”, sintetizó. • Somos rehenes de la violencia. Nadie está a salvo. Ni siquiera si eres miembro del equipo del supersecretario de Seguridad Pública, **Omar García Harfuch**. La tarde de ayer fue asesinado, en el sector Villas del Río de Culiacán, un agente de investigación de la SSPC, de nombre **Halexí Guadalupe**.

Al lugar de los hechos acudió **García Harfuch**. El supersecretario oficializó la noticia en su cuenta de X. “No quedará impune. Los responsables serán detenidos”, escribió. Y dio el pésame a los familiares

Fuentes federales, citadas por *El Universal*, acusan del asesinato a *El Mochomito*, ligado a Los Chapitos. **Oswaldo Villaseñor**, periodista de amplia trayectoria en medios impresos, televisión y radio de Sinaloa, escribió en sus redes sociales: “Le dan la bienvenida a **Harfuch**. Sicarios emboscan y asesinan a agente federal de investigación bajo su cargo. ¿Y ahora seguirá pensando que todo está bien y que circular por las calles (de Culiacán) ya es seguro? Preguntó.

Villaseñor nos mandó copia de un video en el que un niño y su familia quedan atrapados en una de las tantas balaceras que a diario se dan en Culiacán. Se observa cómo el niño y dos personas más buscan cómo protegerse, mientras se desarrolla el enfrentamiento. “Después del ataque al agente han baleado otras dos casas en diferentes sectores y las han quemado. En el día van ocho casas o negocios comerciales quemados. Ayer fueron diez”, nos dijo.

Y concluyó con una explicación: “Se habla de manera extraoficial, porque el gobierno ya no informa que van 23 personas muertas desde la llegada de **Harfuch**”.

• Sigue la polémica sobre la reforma al Infonavit. En la mañana del pueblo, que encabeza la presidenta **Sheinbaum**, el director de ese instituto, **Octavio Romero**, dio a conocer presuntos actos de corrupción cometidos en el organismo que encabeza, entre 2014 y 2018. Habló del caso Telra Realty, contratado en 2014 para operar, en un plazo de dos años, una plataforma para administrar soluciones de vivienda de acreditados que cambian de lugar en el que residían.

Aun cuando la empresa no cumplió, se le tuvo que indemnizar con cinco mil millones de pesos, de los cuales, dijo, sólo devolvió dos mil millones. Mencionó también el caso de Línea III, otra empresa que se creó para financiar a constructores de viviendas para los derechohabientes.

Aquí se detectó la creación de 22 proyectos autorizados entre 2017 y 2018. La inversión fue de 575 millones de pesos. Hay adeudos por 768 millones de pesos por deficiencias en el seguimiento a pagos y penalizaciones. Se descubrieron asimismo 12 mil créditos sobre mil 400 viviendas. Esto significa que hubo casas que fueron revendidas hasta cuatro veces cada una, lo que ha significado ganancias por mil 200 millones de pesos, aseguró.

En la mañana, la Presidenta insistió en que el ahorro de los trabajadores en sus subcuentas de vivienda, que asciende a 2.4 billones de pesos, está seguro, a pesar de que la reforma al Infonavit que se anuncia permite al gobierno utilizar esos recursos para desarrollo de vivienda, según la oposición.

María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, escribió al respecto: “**Sheinbaum** había anunciado la creación de una nueva empresa estatal de construcción de vivienda a cargo de Infonavit. Ahora completa la pinza cambiando el marco jurídico de la institución para darle control al Poder Ejecutivo sobre el destino de sus recursos. Sí, de 2.4 billones de pesos”.